

PROYECTO PASTORAL. PARROQUIA SAN ANTONIO M^a CLARET (SEVILLA)

Trienio 2023-24 / 2024-25 / 2025-26

Comenzamos un nuevo trienio pastoral en el que superamos, por fin, las restricciones provocadas por el Covid-19 y afrontamos con ilusión y esperanza cristiana estos años que tenemos por delante.

Esta pandemia, no obstante, ha dejado una serie de secuelas en la vida parroquial que debemos tener presente: ha desaparecido el grupo de las Conferencias de san Vicente y se han debilitado las Asambleas Familiares Cristianas; asimismo, algunos de los grupos parroquiales han quedado afectados internamente y, por último, muchos de nuestros hábitos y costumbres se han visto afectados o modificados.

Sin embargo, a pesar de todas estas dificultades, podemos afirmar con gozo que la participación litúrgica no solo se ha mantenido, sino que en algunas ocasiones incluso ha aumentado. Por otro lado, hemos presenciado como algunos grupos de la Parroquia se han fortalecido y han aparecido nuevas iniciativas en la vivencia de la fe. Este *no dejarse arrastrar* por tan dura prueba ha sido fruto del esfuerzo de todos.

Por ello, tenemos que seguir trabajando para que la tarea evangelizadora, la vida litúrgica, la acción caritativa y la comunión de nuestra Parroquia no solo no decaiga, sino que se fortalezca como ente vivo que hay que seguir alimentando para que a su vez alimente la fe y vida cristiana de nuestro barrio (Heliópolis).

¿Cuál es la realidad de nuestro barrio?

Nuestro barrio cuenta con una población aproximada de 9.000 habitantes en diferentes grupos de población: chalets de Heliópolis, casas de la Viña, pisos Municipales, zona de Reina Mercedes, viviendas del entorno del Colegio Claret, campo del Betis y Hotel Al-Andalus, además de la barriada Pedro Salvador.

Por otro lado, la realidad social es muy variada: va de una clase media alta a clases humildes con serias dificultades económicas. Aumentan cada vez más los casos de personas mayores que viven solas y hay una abundante población ambulante de universitarios que viven de alquiler.

La vida de nuestro barrio, igualmente, está muy condicionada por sus dos colegios concertados y uno público, tres institutos, el campus universitario, una residencia universitaria, el campo de fútbol del Betis y un complejo deportivo. Además, cuenta con tres residencias para personas mayores.

Por último, La realidad religiosa es de corte tradicional. Las misas de domingo, por ejemplo, cuentan con la asistencia de un buen número de personas que un día vivieron en el barrio y vienen por la vinculación con el mismo y visita a padres o familiares mayores.

¿De qué proyectos nos servimos para programar nuestros objetivos y tareas?

- Del Plan Provincial de Misión de los Misioneros Claretianos de Fátima.
 - o Sus tres “focos” serán un **eje transversal** a lo largo de este trienio:
 - La animación bíblica de la pastoral y la pastoral bíblica.
 - La dimensión solidaria de nuestra misión.
 - La pastoral vocacional.

- Del Plan Pastoral Diocesano “Duc in altum” (Lc 5,4).
 - o Siguiendo las propuestas que nos hace la Diócesis para cada curso.

¿Cuáles son nuestros objetivos y tareas para el curso 2023-24?

a. Objetivo general:

Reforzar los grupos existentes y aumentar la comunión y la participación especialmente en las celebraciones comunes de la Parroquia y anunciar el Reino de Dios, especialmente con el testimonio, a lo largo del curso.

b. Objetivos específicos:

Los vamos a presentar en los cuatro bloques que fundamentan la vida de toda parroquia:

1. Evangelización y catequesis.

- 1.1. Potenciar los medios de comunicación de la Parroquia (web, whatsapp, youtube), actualizándolos y aprovechándolos mejor como medio de evangelización. (Plan Diocesano)
- 1.2. Llegar con diferentes acciones a las barriadas más alejadas a la religiosidad y vida parroquial: Pedro Salvador y casas de la Viña.
- 1.3. Pastoral bíblica que proponga la Provincia Claretiana o, en su defecto, los Grupos de Jesús.

2. Liturgia y sacramentos.

- 2.1. Propiciar la participación en la Adoración Eucarística y el rezo de la Liturgia de las Horas. (Plan Diocesano)
 - De una manera particular con jóvenes: Espacio “Arde” (último jueves de mes) y Grupo de Alabanza (martes alternos)
- 2.2. Ampliar el horario de apertura del templo. (Plan Diocesano): De 8’30 a 13 h y de 19 a 21 h.

3. Caridad y acción social.

- 3.1. Fortalecer el grupo de Pastoral de la Salud, ofreciéndole materiales de formación específica. (Plan Diocesano)
- 3.2. Cuidar la acogida de pobres y alejados.

4. Comunión y sinodalidad.

- 4.1. Potenciar el Consejo Pastoral Parroquial. (Plan Diocesano)
- 4.2. Programar acciones que favorezcan la comunión entre los diferentes grupos y feligreses en general con espacios celebrativos y de convivencia:
 - Triduo al P. Claret y Novena al Corazón de María, con ágape fraterno en ambos eventos. ¿Organizar en uno de los días de la Novena unas mesas de presentación de los diferentes grupos y comunidades parroquiales?
 - Animar a la participación en el Rastrillo de Adviento de Caritas.
 - Retiro parroquial de Adviento y Cuaresma.
 - Los tres rosarios por la Familia y la Vida en la vía pública.
 - Peregrinación.

¿Con quiénes contamos para esta tarea parroquial?

- El Equipo Parroquial formado por los PP. Juan Antonio Lamarca Carrasco (párroco) y Amador Núñez Vecino (vicario).
- La Comunidad Claretiana, según sus posibilidades.
- Los Agentes de pastoral: Catequistas de niños y adolescentes, catequistas de confirmación de adultos, apj's, catequistas de prebautismales, de prematrimoniales, equipo de liturgia y ministros de la comunión, visitadores de la pastoral de la salud y voluntarios de la acogida de Cáritas.
- Los Responsables de grupos y comunidades.
- Colaboradores.
- El personal contratado.
- Y la feligresía en general.

Entre todos debemos trabajar unidos a fin de hacer posible este proyecto común de Comunidad de comunidades para que, como decía nuestro Señor, “el mundo crea que tú me has enviado” (Jn 17,21)

¿Quiénes son los destinatarios preferentes?

Uniendo los dos planes anteriormente citados serían:

1. Los jóvenes (niños, adolescentes y jóvenes)
2. Los agentes de evangelización.
3. La familia y la opción por la vida.
4. Los alejados, pobres y excluidos.
5. Y de manera general, la búsqueda de la santidad personal de todos los feligreses.

¿Cómo evaluaremos este proyecto?

Haciendo una encuesta digital dirigida a toda la feligresía por las redes sociales de la Parroquia, y una vez escrutada, llevar la síntesis a una Asamblea Parroquial programada para los días de la Novena al Corazón de María, momento en el que también aportaremos las sugerencias para el próximo curso.

(Anexo: Organigrama de los grupos parroquiales y horarios)

Secretaria del Consejo Pastoral

Párroco

Vicario